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Aos dez dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, às quatorze horas, em
reunião remota, pela Plataforma Google-Meet, realizou-se a reunião do
Colegiado Geral das Licenciaturas, na qual se reuniram seus membros
(convocados e inscritos previamente) conforme gravação autorizada por todos
os presentes. Esta reunião teve como pauta única a avaliação do semestre
remoto na Universidade Federal Fluminense – UFF, no contexto das medidas
de segurança sanitária, impostas pela contaminação da Covid 19. Professora
Mariana Vilela, chefe da Divisão de Prática Discente, iniciou essa reunião
cumprimentando a todos. Em seguida apresentou o tema da pauta única e
abriu a oportunidade para os participantes se manifestarem em relação às suas
experiências nesse período. Professor Jorge Simão de Sá Martins,
representante da PROGRAD, agradeceu a participação dos docentes e disse
que também deseja ouvir todos e todas e assim estar mais próximo. Professora
Mariana Vilela apresentou alguns informes encaminhados a todos por e.mail
versando sobre as atividades remotas e formação continuada para posteriores
análises e discussões. Uma síntese dessas informações, preparadas pela
bolsista Priscila Artte Rosa Nascimento, foi apresentada nesta reunião.
Professora Mariana discorreu sobre o teor das Diretrizes dos anos de dois mil e
dezenove e dois mil e vinte, e destacou suas diferenças e sobre seu
posicionamento de resistência ao aspecto político que trazem. Seguiu-se a
análise e considerações sobre os documentos apresentados em slides.
Professora Mariana informou, também, que está representando a UFF no
Fórum promovido pela SEEDUC sobre as políticas educacionais no Estado do
Rio de Janeiro, a realizar-se no início do ano de dois mil e vinte e um.
Professora Rose Latini corroborou ao relembrar da mobilização já existente em
torno desta possível participação deste Colegiado neste evento. Professora
Mariana destacou, no entanto, que ainda não é conhecido o posicionamento
deste Fórum que terá a presença da Professora Lucília Lino, presidente
também da ANFOPE. Professor Jorge confirmou o destaque apresentado pela
Professora Rose, e acrescentou que faz parte da comissão e demais
movimentos para este Fórum, que não puderam dar sequência devido ao
contexto da pandemia. Apenas uma reunião foi realizada. Professora Andrea,
Coordenação de Geografia e bacharelado de Volta Redonda apresentou o
resultado do questionário que aplicou aos alunos para avaliação do período
remoto; destacou o êxito na parceria com o Município citado e mostrou-se
preocupada com a falta de retorno da SEEDUC. Ressaltou a boa participação



dos estudantes e avaliou este momento como bom, destacou ainda a
participação de outros professores da Rede Municipal por meio de palestras e
outras atividades. Professora Mariana Vilela reiterou que a SEEDUC ainda não
se pronunciou sobre o possível recebimento de estagiários no ano de dois mil e
vinte e um. Quanto ao estágio remoto excepcional, destacou-se que os
professores de PPE têm autonomia para envolver professores da Educação
Básica em participação por meio de palestras e outras formas de interlocução,
possibilitando assim a incorporação de experiências, pois essas atividades
poderão ser adaptadas e poderão ser creditadas como avaliação. Prof. Jorge
falou sobre o ajuste e a minuta da resolução. Prof. Wanderley Moura Rezende,
relembrou que este Colegiado fixou o número e até cinco disciplinas no ensino
remoto, e o escalonamento, informou o Prof., deu certo. Destacou, ainda, que
os estudantes reclamaram do excesso de atividade, sobretudo os que integram
o curso noturno. O cancelamento de disciplina foi menor. Houve também
dificuldade dos professores em relação à plataforma utilizada. Sugeriu um
maior entrosamento entre os departamentos. E acrescentou sobre a
plataforma, que haja atenção sobre a creditação de gestão e sua
operacionalização. Professora Solange Santiago, da Fundação de Niterói,
informou sobre a implantação da plataforma utilizada pelo Município e as
dificuldades encontradas pelos professores. Poucos estudantes a procuram.
Foram disponibilizados WhatsApp, e houve convidados, e ao final foram
emitidos documentos. Parabenizou a Coordenação de Geografia da UFF, e
acrescentou que a Fundação continua aberta às atividades de estágio,
esperando mais estudantes deste Universidade na Rede Municipal de Niterói, e
também em atividades continuadas. Professora Monica dos Santos Toledo
(COLUNI) falou sobre as atividades síncronas e assíncronas a partir de agosto
pela plataforma criada pelo Colégio e outras. Ressaltou a disponibilidade do
Colégio em receber os estagiários, destacando que houve baixa procura neste
período, mostrou sua preocupação com as atividades. Professora Adriana
Machado Penna, Coordenadora de Educação Física, fez um relato,
corroborando com as dificuldades já expressas pelos docentes acima.
Destacou que houve aspectos positivos e ressaltou os pontos negativos, como
as reclamações dos discentes em relação ao excesso de trabalhos. Estes
solicitaram maior organização dos docentes. A Professora sugeriu uma
reorganização das referidas atividades. Destacou ainda sua resistência contra
a naturalização do ensino a distância, reputando-o como nocivo aos discentes
e docentes. Manifestou ainda, seu descontentamento em relação à redução da
formação dos professores visto nas Diretrizes de dois mil e quinze, dois mil e
vinte e dois mil e vinte e um por meio de um projeto acelerado em relação à
educação física. Professora Marian manifestou suas boas vindas à professora.
Prof. Rubens Luis Pinto Gurgel do Amaral falou sobre os relatos dos discente,
na sua maioria do bacharelato, destacando que em sua percepção não houve
aspectos positivos e corroborou com o Prof. Wanderley no aspecto do excesso
de carga horária. Sugeriu que esta seja repensada, sobretudo para os



estudantes que estão chegando. Prof. Jorge retomou a fala do Prof. Rubens
em relação à carga horária excessiva de atividades dos discentes e disse que
os PPP das disciplinas devem repensados, e que já há estudo sobre isso.
Salientou que as atividades por ora percebidas já existiam antes do ensino
remoto; os estudantes não têm tempo para estudar em casa. Prof. João Luiz
Leocádio da Nova retomou o tema da readequação de conteúdo para os
discentes dentro de uma carga horária adequada. Os estudantes ingressantes
reclamam do excesso, destacou o Professor, acrescentando que os estudantes
não têm ambiente para estudar em casa. Sobre estágios, o Professor informou
que conseguiu inserir alguns estagiários na UFMG e em outra instituição do RJ.
Salientou, também, a necessidade do estudante se sentir seguro. Informou
ainda o surgimento do Projeto sobre a colocação de legendas em filmes
brasileiros para atender àqueles estudantes que têm tal necessidade.
Professora Lívia Gonçalves Magalhães, Coordenação de história de Niterói
parabenizou o Professor Leocádio em relação ao projeto citado. Destacou a
qualidade do ensino presencial em relação ao ensino remoto, sobretudo para
os estudantes que têm necessidade especial de visão. Ressaltou também a
grande quantidade de conteúdo. Exteriorizou sua preocupação com os
estudantes que têm necessidades especiais e sua permanência na
Universidade. Propôs um debate mais aprofundado sobre a realização de
estágios de forma remota. Professora Mariana falou sobre a pouca procura dos
estagiários pela Rede Municipal de Niterói e pelo COLUNI. A Divisão de Prática
Discente procura ampliar as possibilidades. Professora Mariana citou, como
exemplo de extensão, o exemplo da Coordenação de Biologia que criou um
projeto guarda-chuva, que também se constitui como uma opção à integração
da extensão com a pesquisa e com ensino. Professor Wanderley disse que já
pensou nessa estratégia, e acrescenta que se preocupa com os estudantes da
noite. Professor Jorge acrescentou que esse assunto é importante e deve ser
tratado e enfrentado, mesmo diante da sua complexidade. Professora Maria
Vilela encerrou esta reunião, desejando um feliz ano novo a todos e sugeriu
que a próxima reunião aconteça no mês de fevereiro de dois mil e vinte e um.
Para constar, eu David Francisco Arcenio lavrei a presente ata.


